
 

CONSEIL DE QUARTIER EST DU 4è ARRT DE LYON 
 

COMPTE RENDU REUNION DU 10-09-07 
 
 
 

Présents : Eric CAZIN,  co-président Elu, Adjoint aux Affaires Scolaires, 
 Philipe SORNAY, co-président Habitants, 
 René CLOCHER, La Croix-Rousse n'est pas à vendre 

M. NOENS, Sté COACH-ORDI,   rue de  Belfort pour le collège professionnel 

Nicole CARCAN-CHANEL, Marie-Claire LOSDAT, Véronique NETHER, Guy MORET, Eric DUBOIS, Yves BOTTON Jacques 
DINARES, , Fernand CHAMBON, Yves BOTTON  représentants les habitants 

Participants : Charles HUON, montée Bonnafous 

Absents excusés : Mme PIGNARD Hélène BENARD, 
Absents non excusés : Annie-Laure COLOMB-REIMANN,  
 
 
Feuille de route 2007 : Eric Dubois, commission Déplacement, demande de rajouter le sujet de la transversale Est- 
Ouest en vélo.  
 

Site internet : Yves BOTTON expose l'expérience de la publicité sur notre site, contrôlée bien sûr, dont le but est 
d'apporter des petites ressources annexes à notre budget ; il rappelle que ce site lui appartient, les Conseils de quartier 
n'ayant pas d'existence juridique, et qu'il existe un contrat moral entre le Conseil de Quartier et lui pour l'utilisation de 
ce site ; Le bureau confirme ce "statut " et accepte à l'unanimité le principe de l'insertion de publicité. Rappel : chaque 
fois que quelqu'un clique sur une pub, le serveur ristourne au Conseil quelques centimes. 
 

Véronique NETHER rend compte du Forum des Associations qui s'est tenu le 1
er
 septembre à La Ficelle : globalement 

positif, bons contacts avec les gens, que l'on espère suivi de nouvelles participations ou suggestions ; la date de cette 
année a paru un peu tôt dans le calendrier, mais c'est le hasard des calendriers qui décide, sachant que la seule 
constante est la tenue le 1

er
 samedi de septembre. 

De toutes façons, le décaler d'une semaine chevaucherait avec la braderie, ce qui n'est pas forcément préférable. 
Philippe SORNAY souligne que cette année, la fermeture du tunnel de la X Rousse et la manifestation de VTT ont 
provoqué de forts embouteillages mais la fermeture du tunnel n'était pas prévue d’aussi longue durée, et la date de la 
manifestation VTT est décidée au niveau national. 
 

Chronologiquement arrive la vogue : il suffit de relire les précédents compte-rendu sur le sujet !! 
 

Propreté : Jacques DINARES souligne l'amélioration sensible et globale de la propreté dans les rues, et la diminution 
des déjections canines ; d'ailleurs, le Conseil avait, lors du Forum, quelques sachets mis à disposition du public. Petites 
actions cumulées finissent par faire de grands résultats ! Il remarque que les jeunes techniciens de surfaces travaillent 
consciencieusement, par rapport à certains anciens ! Par ailleurs, il est souligné que le massif du carrefour 
Belfort/Janin est devenu un terrain propice pour les chiens. L'Unité Cadre de Vie ne semble pas assez visible.  
 

"Il était une fois dans l'Est " : en l'absence d' Hélène BENARD et en son nom, il est souligné la bonne tenue générale 
de la manifestation, mais que le CdQ aurait du faire connaître davantage sa présence, ce qui aurait été plus facile avec 
moins d’activités. Par ailleurs, il eût fallu que l'organisation du pique-nique soit meilleure, ce moment étant générateur 
de convivialité et de rassemblement pour les familles. Hélène Bénard développera elle-même lors de la prochaine 
réunion.  
 

Dossier photo :le but est, dans la suite du diaporama réalisé pour le forum, de prendre toutes photos de notre quartier, 
insolites ou significatives, et notamment des parties reculées ou cachées de la X Rousse ; cela servirait par exemple à 
accompagner éventuellement nos actions. (Par exemple, photo du mur découvert lors des travaux de l'esplanade ) 
Véronique manage ce projet : à vos appareils !! 
 
 
 
Police Municipale : une réunion d'information sur les prérogatives de ce service sera organisée au plus tôt ; objectif : 
relations avec les habitants, objet de sa mission, etc. Toutes suggestions, remarques et questions sont à adresser à 



Philippe SORNAY   
 

Subventions municipales : chacun a pu voir dans le site le montant des subventions accordées aux nombreuses 
associations, et, souligne Yves BOTTON, cette publication est une première !! Nous avons celles qui couvrent toute la 
ville, ce qui apporte des éléments comparatifs intéressants entre ces structures. Echange d'idées et précisions de notre  
co-président Eric CAZIN : par exemple; la subvention de la MEJ, qui représente près de 50% de son budget de 
fonctionnement, s'explique par la volonté que le plus grand nombre possible de foyers puissent y avoir accès. 
 

Mur rempart : pris en photo le 29/6, promptement démoli le 2/07, ( voir site )  et ce  malgré l'assurance donnée la veille 
par Gérard COLLOMB à Yves BOTTON, et la démarche entreprise par René CLOCHER auprès du maire du 4è. On 
s'aperçoit aujourd'hui que ce bout de rempart a eu la mauvaise idée de se trouver sur le tracé d'une des voies de 
cheminement prévues à flanc de la nouvelle butte ! …… 
 

Bruit : Un habitant fait état d'articles de presse relatant les nuisances nocturnes apportées par les "fétards" sur les 
berges du Rhône ou la place du théâtre des 3 Gaules, et s'inquiète de celles futures de l'esplanade ; mais que fait 
l'autorité ? Eric DUBOIS relate l'expérience de la montée de la Grande Côte. A terme, quel serait le devenir du 
quartier ?  
Eric CAZIN précise que suite à ces désagréments, des rondes régulières de la police et de vigiles ont été programmées 
sur les berges. 
 

Commissions : Eric DUBOIS ( déplacement ) précise qu'étant données les non-réponses aux actions entreprises ( place 
Bertone, carrefour Austerlitz/ Aimé Boussange ) il n'entreprendra pas de nouvelles actions. 
   
 
Fin de la séance à 20h35 
 
 
 
 
 

 


